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5G遠程會診長寧地震傷者
首次應用於災難醫學救援 利快速制定搶救方案

6月17日22時55分，四川省宜賓市長寧縣發生6.0級地震，震中位於長寧縣雙河鎮。截至
昨日8時整，當地共發生2.0級及以上餘震88
次，最大餘震為5.3級。
據宜賓市人民政府秘書長李廷根介紹，經初
步核查、統計，震區電力、通信、供水、供氣和
交通設施、生態環境不同程度受到損壞，倒塌和
嚴重損壞房屋9,532戶20,185間，一般損壞房屋

21,123戶75,713間，災情還在進一步核查
中。目前面上搜救工作已基本完成，現正重
點對房屋垮塌嚴重的廢墟進行集中清理。

共造成220人受傷
此次地震共造成220人受傷，其中包括危重8

人，重傷12人。根據傷員的受傷情況，當地先
後轉送20名危重傷員到市級以上醫療機構進行
治療，對危重傷員制訂一對一專家會診治療方
案，確保每個傷員都能得到很好的治療。
此次長寧地震救援中，中國首次將5G應急救
援系統應用於災難醫學救援。地震發生後，四川
省人民醫院與中國移動（成都）產業研究院組成
的聯合救援團隊搭乘5G急救車抵達災區，在長
寧縣中醫院安裝了5G基站後，5G技術支持下的
遠程實時視頻會診隨即展開。
在該醫院的「5G臨時病房」內，醫生正為地震

中骨折的72歲老人做B超檢查，B超畫面通過5G

網絡實時傳輸到300多公里外的四川省人民醫
院，供專家團隊研判。前來救援的四川省人民醫
院急救中心副主任醫師李偉表示，老人年齡大，
有高血壓和腦梗病史，因此在手術和麻醉方面需
要格外謹慎，必須向成都的專家徵求診治意見。
「5G網絡徹底解決了以往遠程會診時清晰度不
高、成像失真、卡頓延時的問題。」李偉說。

縮搶救響應時間
在5G網絡支持下，會診非常順利，遠程專家
實時指揮病房內的醫生對患者進行心臟彩超、腹
部血管、頸部血管、腿部靜脈等B超檢查，兩端
醫生對話幾乎無時延，猶如面對面交談，最終確
定了手術方案和麻醉方案。
四川省人民醫院應急辦主任李剛說，未來該

系統可實現院前院內無縫聯動，快速制定搶救方
案，提前進行術前準備，從而大大縮短災難醫學
救援中的搶救響應時間。

香港文匯報訊 綜合記者李兵及中新

社報道，據長寧地震抗震救災指揮部昨

日召開的新聞發佈會消息，截至當日16

時，長寧6.0級地震共造成長寧縣、珙

縣 、 高 縣 等 區 縣 受 災 ， 受 災 人 口

243,880人，因災死亡13人，受傷220

人。財政部、應急管理部當天向四川省

緊急下撥中央自然災害救災資金1億

元（人民幣，下同），用於支持做

好四川長寧6.0級地震抗震救災

工作，幫助地方保障受災群

眾基本生活。

香港文匯報訊 據新華社報道，國務院總理李克強昨
日主持召開國務院常務會議，部署推進城鎮老舊小區改
造，順應群眾期盼改善居住條件；確定提前完成農村電
網改造升級任務的措施，助力鄉村振興；要求鞏固提高
農村飲水安全水平，支持脫貧攻堅、保障基本民生。
會議指出，按照中央經濟工作會議和《政府工作報

告》部署，積極做好「六穩」工作，穩投資是重要方
面。要找準切入點，抓住既能滿足群眾期盼、有利於拓
展內需促消費、又不會導致重複建設的重大項目，擴大
有效投資，努力實現穩增長、調結構、惠民生的一舉多
得之效。
會議指出，通過實施農村供水工程，農村居民飲水已

提前實現聯合國千年發展目標，農村集中供水率、自來
水普及率均達到80%以上。會議要求，一要加大工程建
設力度，到明年全面解決6,000萬農村人口飲水存在的
供水水量不達標、氟超標等問題。二要建立合理的水價
形成和水費收繳機制，以政府與社會資本合作等方式吸
引社會力量參與供水設施建設運營。中央和地方財政對
中西部貧困地區飲水安全工程維修養護給予補助。三要
加強集中式飲用水水源地保護，研究提升農村飲水安全
水平的新標準，啟動編制下一步農村供水規劃。

促改造城鎮老舊小區
會議還研究了其他事項。會議認為，加快改造城鎮老

舊小區，群眾願望強烈，是重大民生工程和發展工程。
據各地初步摸查，目前全國需改造的城鎮老舊小區涉及
居民上億人，量大面廣，情況各異，任務繁重。
會議確定，一要抓緊明確改造標準和對象範圍，今年

開展試點探索，為進一步全面推進積累經驗。二要加強
政府引導，壓實地方責任，加強統籌協調，發揮社區主
體作用，尊重居民意願，動員群眾參與。重點改造建設
小區水電氣路及光纖等配套設施，有條件的可加裝電
梯，配建停車設施。促進住戶戶內改造並帶動消費。三
要創新投融資機制。今年將對城鎮老舊小區改造安排中
央補助資金。鼓勵金融機構和地方積極探索，以可持續
方式加大金融對老舊小區改造的支持。運用市場化方式
吸引社會力量參與。四要在小區改造基礎上，引導發展
社區養老、託幼、醫療、助餐、保潔等服務。推動建立
小區後續長效管理機制。
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■李克強要求鞏固提高農村飲水安全水平。圖為甘肅一
水廠的工作人員查看入廠黃河水的過濾情況。資料圖片

■5G應急救援系統被應用於長寧地震救援，
可遠程視頻會診當地傷者。圖為5G醫療車。

香港文匯報四川傳真

■會診現場的5G設備。 中新社
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在閩台籍科技特派員 遭台當局約談
台「農委會」將審查並要求說清楚 當事人：不滿「欲加之罪」

農產商：大陸是最重要市場

據台媒報道，福建省漳浦縣台籍科技特派員
蔡志陽18日晚證實，包括他在內的16名特

派員已於14日收到「台灣農業委員會」來函，
要求30天內親赴「農委會」說明或提供書面意
見。這是台當局繼對福建廈門台籍社區主任助
理、平潭台籍村委會執行主任約談並揚言開罰之
後的又一樁約談事件。
6月15日，在廈門舉行的第11屆海峽論壇
「兩岸特色鄉鎮交流暨現代農業融合發展對接活
動」上，蔡志陽代表台籍科技特派員上台簡報，
向前來考察的近百位台灣農民分享他在大陸的創
業經驗。

被嚴查職務性質及事證
台灣「陸委會」3月曾聲稱，有關民眾在大陸
擔任台籍科技特派員，將由主管機關「農委會」
就職務性質及相關事證加以審查，並要求當事人
說明。
對此，蔡志陽對香港文匯報記者表示，他家三

代農民，到漳州創業後，他將在台灣家裡經過培
育並成功栽培的世界各地高優水果苗木，引種到
漳州基地。「首先，我在漳州種的都不是台灣特
有品種。另外，現在大陸農民的技術和管理經驗
都不缺，缺的是市場理念，這是我在推廣的部
分。」蔡志陽稱，擔任科技特派員，沒有領任何
薪水，也沒有聽說過有所謂的「專案項目補助
金、顧問費」這回事。

義務顧問竟成「技術外流」
蔡志陽介紹，目前他的科技特派員職務，就是

參與了當地一個示範園的建設擔任技術顧問，給
到園區參觀的當地農民朋友介紹園區的高優苗
木，同時也利用這平台銷售他自己的苗木。「這
是一件雙贏的事情，大家都受惠。」蔡志陽坦
言，「如果台灣好發展，我們為何要背井離鄉
呢？何況，我們只是做公益技術指導，沒有所謂
的技術外流，也沒有領薪水，台當局『欲加之罪
何患無辭』啊。我們會直接面對，不迴避。」

香港文匯報訊（記者 何德花 福建報道）民進黨當局倒行逆施，恐嚇、阻擾台

灣民眾到大陸發展惡行又添一樁。福建省漳浦縣台籍科技特派員蔡志陽18日晚證

實，包括他在內的16名台籍特派員，已於14日收到台灣「農業委員會」來函，

要求30天內親赴「農委會」說明或提供書面意見。蔡志陽向香港文匯報記者表

示，台當局「欲加之罪何患無辭」，自己和另外15人均不會迴避約談，坦坦蕩蕩

回台說清楚講明白。

香港文匯報訊 據新華社報道，2019
年台北食品展昨日開幕。多位台灣農
產品展商受訪表示，大陸是最重要外
銷市場，盼兩岸關係好，產品旺銷大
陸。
高雄月光山蔬果運銷合作社此次參展

帶來金鑽鳳梨、蜜寶火龍果等特色水果
及醬鳳梨等加工農產品。「大陸是我們
最重要的外銷市場。若能實現產銷一
體，對台灣農民也大有幫助。」該合作
社負責人桂在興說，希望兩岸在農業領
域加強合作，共創雙贏。

桂在興說，與去年相比，今年銷往
大陸的農產品有較大幅度增長。希望
兩岸關係好，更多農產品銷往大陸，
幫助台灣農民打開銷路。
台東縣東河鄉的泰源幽谷出產獼

米。東河鄉大百吉商行執行長蔡禮闈
說，這種糙米Q彈有勁，富含維生素
和膳食纖維，被視為一種「養生
米」，在島內很受歡迎。

「池上米」單價數百台幣
蔡禮闈注意到，台東池上的大米已

在大陸電商平台上有所銷售，每公斤
價格達數百元新台幣。「我們也希望
泰源幽谷獼米能進入大陸市場。」她
說，對其產品有信心，關鍵是打開通
往大陸市場的銷路。
台東縣關山鎮的展商「東軒坊」帶

來紅烏龍茶、香米等農產品。該展商
負責人林振球說，關山米在島內非常
受歡迎，不少台商回大陸時都會帶上
關山米。
日前，已有大陸台商與其接洽，希

望將關山米銷往大陸。

香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央台
辦、國務院台辦主任劉結一18日在北京會見以
理事長賴正鎰為團長的台灣商業總會大陸經貿
參訪團。

籲商會繼續造福台胞
劉結一肯定台灣商業總會為促進兩岸經濟
合作、推動兩岸關係和平發展作出的積極努
力。
他指出，我們全面貫徹落實習近平總書記
在《告台灣同胞書》發表40周年紀念會上的
重要講話精神，推動兩岸關係朝正確方向前

進。
我們堅持以人民為中心的發展思想，像為大

陸百姓服務那樣造福台灣同胞，率先同台胞台
企分享發展機遇，為台胞台企提供同等待遇，
深化兩岸融合發展，推動兩岸應通盡通，打造
兩岸共同市場。

推動兩岸不斷走實走近走好
希望台灣工商界把握機遇，在祖國大陸高質

量發展中實現自身更好發展，與我們攜手推動
兩岸關係不斷走實走近走好，推進祖國和平統
一進程，共圓中華民族偉大復興的中國夢。

劉結一會見台商業總會訪陸團

香港文匯報訊 台灣孫文學院北
院院長林定芃向香港文匯報記者表
示，民進黨的鉗制措施沒有實效，
從這次海峽論壇的人數創下新高可
以看出，在民進黨百般阻撓下，兩
岸民間交流的意願熱情不減反增，
倒行逆施的民進黨只能招致更大的
民怨。

剝奪工作權 必大失民心
林定芃指，下一步民進黨當局可
能要對這16名台籍科技特派員處以
罰款，或者剝奪他們在福建漳浦縣
的這種工作機會。
這也證明了蔡英文政府執政下的

民進黨，沒有能力為台灣人找更好
的出路，創造更大的就業機會，還
要不擇手段地要求剝奪這些人的工
作權，可能讓他們的基本生存都出
現問題。
民進黨政府不是在照顧台灣老百

姓，而是無所不用其極的欺負台灣老
百姓，這實在要造成天怒人怨的。

手段越惡劣 心虛越明顯
福建省社科院台灣研究所副所長

蘇美祥向香港文匯報記者表示，民
進黨當局祭出「恫嚇」「威脅」從
事兩岸交流的台灣民眾，其手段不
斷升級，這已經是不爭事實。
他又指，但台農業主管部門「約

談」在大陸的台籍科技特派員，將
打擊面擴及到農業交流領域，還是
讓人感到有些意外。
島內文化大學教授龐建國也認

為，蔡政府的動作只是顯示了他們
心虛，面對兩岸融合發展的大勢缺
乏自信。

■台籍科技特派員在陸推介台灣農產，竟遭台當局要求30天內親赴「農委
會」說明或提供書面意見。圖為大陸展會上台灣水果展位。 資料圖片


